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La UAEM en la prensa: 
 
Se abordará en Consejo Universitario la creación de nuevas unidades académicas en la UAEM 
Un total de 44 puntos se atenderán en la última sesión ordinaria del año del Consejo Universitario de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en la que se destaca la creación de nuevas unidades 
académicas y la elección de directores. Lo más relevante de los puntos que integran la orden del día tiene que 
ver con los informes que presentarán el procurador de los Derechos Académicos y de los programas 
especiales del Consejo Universitario; el dictamen que presentará la Comisión de Hacienda, respecto de la 
aplicación del presupuesto 2017, así como la elección de directores para la Facultad de Arquitectura, que 
presenta a Adolfo Enrique Saldívar Cazales como candidato único y la Facultad de Medicina, en donde los 
que aspiran son Arturo Claudio Toledo Saavedra y David Martínez Duncker Ramírez. Además se presentarán 
reformas al Reglamento General de Exámenes, se propone crear el Reglamento General de Identidad, así 
como reformas al Estatuto Universitario. En cuanto a lo académico se propondrá el cambio de denominación 
del Centro de Extensión y Difusión de las Culturas, la transformación del Centro de Educación Integral y 
Multimodal en el Centro de Investigación Interdisciplinar para el Desarrollo Universitario y se propone crear el 
Programa Universitario de Cultura, Lenguas y Deportes, entre otros temas. Otro tema destacado es la 
propuesta de creación de la Escuela de Turismo y las Escuelas de Estudios Superiores de Tlayacapan, 
Axochiapan, Yecapixtla, Yautepec, Tetela del Volcán, Tetecala, Miacatlán y para Personas con Discapacidad, 
entre otras propuestas. 
La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/99361-se-abordara-en-consejo-universitario-la-
creacion-de-nuevas-unidades-academicas-en-la-uaem.html 
 
Entrega proyecto de remodelación del CH de Cuautla, la UAEM 
Contribuyen alumnos e investigadores de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM), en el desarrollo ordenado del municipio de Cuautla al hacer entrega personal al 
presidente de ese lugar, Raúl Tadeo Nava del proyecto de Instituto Municipal de Planeación que contempla 
aspectos de reordenamiento urbano y arquitectónico para el centro histórico de esa ciudad. El director de 
dicha facultad, Gerardo Gama Hernández, dijo al respecto que estudiantes de la Maestría en Estudios 
Territoriales, Paisaje y Patrimonio, realizaron los trabajos del programa parcial del centro histórico de Cuautla, 
lo que permitirá entre otras cosas, contar con un portafolio de proyectos arquitectónicos derivados de las 
propuestas de la sociedad, del gobierno municipal y asociaciones civiles. “En 2013, Cuautla recibió la 
declaratoria como zona de Monumentos Históricos en el territorio nacional y por ello se buscó remodelar el 
centro histórico para tener un espacio digno e incluyente, en el que también se mantengan conservados sus 
edificios que son patrimonio histórico”, destacó. Gama Hernández dijo que ya se avanzó en la remodelación 
de la Alameda, la estación de ferrocarril, la plaza del señor del pueblo, el monumento al general Zapata, el 
panteón, entre otros espacios, y a partir de enero de 2017, los alumnos de la Facultad de Arquitectura 
diseñarán estrategias y productos turísticos integrales para ese municipio. El director de esta unidad 
académica confió que en las próximas semanas en sesión de cabildo sea aprobado el Instituto Municipal de 
Planeación, con el que Cuautla sería el primer municipio de Morelos que cuente con un ordenamiento 
municipal y de centro histórico formalizado, lo que le permitirá acceder a recursos federales extraordinarios 
para el mejoramiento de esta área urbana. Gerardo Gama explicó que esta fue una iniciativa realizada en 
coordinación con el Consejo de Participación Ciudadana y el Consejo de Cronistas de Cuautla, considerando 
el resultado de una consulta pública sobre los cambios urbanos y arquitectónicos necesarios para llevarse a 
cabo. 
El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=85274 
 
Morelos con políticas públicas de fantasía para discapacitados, acusan 
Carece el estado de Morelos de verdaderas políticas públicas que promuevan los derechos de las personas 
con discapacidad, además que la ley no incluye la participación de este sector de la población con lo que se 
convierte en tema infértil para las autoridades gubernamentales, acusó el director del Programa Universitario 
para la Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), Enrique Álvarez Alcántara. Así lo dijo el directivo académico al celebrarse el Día Internacional de la 
Discapacidad que acompañado por el presidente del Movimiento Nacional por la Inclusión y Democracia, 
Alejandro López Gallardo, destacaron que son seis estados del país que cuentan con un organismo público 
descentralizado que atiende los asuntos de discapacidad, “el gobierno de Morelos cuenta con políticas 
públicas de fantasía en este tema pues las cuestiones políticas han impedido que en Morelos se atiendan de 
manera congruente”. En Morelos viven aproximadamente 150 mil personas con alguna discapacidad, de las 
cuales el gobierno desconoce toda información, dijo Enrique Álvarez quien explicó que existen leyes, normas 
y reglamentos que sin embargo, están desarmonizados al no obedecer a una agenda institucional, sino a 
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iniciativas de las personas que enfrentan directamente o algún familiar, deficiencias, obstáculos y barreras, y 
efectivamente carecemos de políticas públicas reales”, afirmó Enrique Álvarez.   
Propuestas no escuchadas 
Alejandro Gallardo por su parte señaló que al inicio del actual gobierno estatal, se hicieron propuestas que no 
fueron escuchadas, “Morelos ha sido un escenario infértil para los derechos en el tema de discapacidad, lo 
que hace es imponer consejeros de la sociedad civil, este Consejo de atención de personas con discapacidad, 
que ha navegado totalmente en la oscuridad, nos desechó de la participación haciendo un esquema de 
discriminación e imponiendo, como es su estilo”, aseguró. Enrique Álvarez destacó la necesidad de romper el 
estigma social que existe hacia las personas con discapacidad, por lo que es importante que se incluyan leyes 
que las consideren en cargos públicos y políticos, ya que ellos son los que pueden tomar las decisiones más 
adecuadas para atender esas problemáticas que enfrentan. Coincidieron en que se debe promover un modelo 
de municipio incluyente, con perspectiva de discapacidad, con el objetivo de concientizar y sensibilizar a la 
sociedad, además de una ley general de inclusión social con un organismo público descentralizado y 
autónomo manejado por especialistas en el tema. Desde sus inicios en 2015, el Movimiento Nacional por la 
Inclusión y Democracia es una asociación civil, integrada por personas con discapacidad de varios estados de 
la república mexicana, con el objetivo de luchar contra la discriminación que sufren en su búsqueda de un 
empleo, así como para ocupar mayores espacios en cargos de toma de decisiones 
El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=85273 
 
Culminan taller de piano 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a través de la Escuela de Teatro, Danza y Música. Llevó a 
cabo la entrega de diplomas a jóvenes y niños amantes de la música que concluyeron con éxito el taller de 
piano a cargo de la maestra Alicia Martínez, quien durante seis meses transmitió a los estudiantes su 
sabiduría y pasión por el instrumento. Previo a la entrega de diplomas, los alumnos tomaron un lugar en el 
escenario para demostrar lo aprendido durante el semestre. Después de concluir el concierto, aprovecharon el 
momento para enmarcar la fecha con una bonita foto. 
La Unión de Morelos, p.24, (Mario Hernández). 
 
Promoverá ESAF proceso administrativo vs UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), deberá enfrentar un proceso administrativo por 
"obstaculizar" la auditoría especial que el Congreso ordenó practicarle a sus finanzas. La información fue 
confirmada ayer en entrevista por el Auditor General del Estado, José Vicente Loredo Méndez. "Hubo 
resistencia a entregar mucha información, mucha información, obstaculizó (UAEM) la función fiscalizadora... 
los órganos fiscalizadores tienen la facultad de imponer sanciones con motivo de la fiscalización sea quien 
sea, él dice que no es servidor público, tal vez pero maneja recursos públicos y puede ser sujeto a la Ley 
estatal de responsabilidades de los servidores públicos", detalló el Auditor. Asimismo, Loredo confirmó que 
pese a los obstáculos que la Entidad Superior enfrentó para la realización de esa auditoría especial, la 
próxima semana estregará el informe final de resultados a la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta 
Pública del Congreso local, el cual detalla un presunto mal uso del presupuesto de 2014 y 2015. 
El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=85278 
La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata). 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano). 
Diario de Morelos, (Marcela García). 
 

Estatal:  
 
Preparan último pago de la Beca Salario 
La Secretaría de Educación inició los preparativos para realizar el último depósito de la “Beca Salario” de este 
año. El viernes 9 de diciembre se pagará a estudiantes de secundaria y universidad, mientras que el martes 
20, a alumnos del nivel medio superior. Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación Media 
Superior, informó que este mes se dispersarán alrededor de 56 millones de pesos para cubrir las becas de los 
108 mil jóvenes de escuelas públicas. En educación secundaria, el apoyo económico es de 300 pesos; en 
media superior, de 500, y en superior, de 700. Éste es el cuarto año consecutivo en que los estudiantes de 
tercero de secundaria, preparatoria o equivalente y hasta el cuarto año de universidad, del sistema público de 
educación, reciben el apoyo económico. 
El Sol de Cuernavaca, (El Sol de Cuernavaca), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/preparan-ultimo-pago-de-la-beca-salario 
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Nacional: 
 
Sin apostar en ciencia y tecnología México perderá atractivo industrial 
Si México no apuesta por una política que lo inserte en la economía del conocimiento, en 25 años sufrirá las 
consecuencias. Con la cada vez más frecuente automatización de los procesos de producción, el bajo costo 
de la mano de obra mexicana dejará de ser atractivo para la industria y cada vez llegarán menos capitales. 
Por ello, se debe impulsar desde ya una política nacional de ciencia, tecnología e innovación (CTI) que genere 
desarrollo para el país. El director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique 
Cabrero Mendoza, señaló lo anterior al participar en la mesa redonda Reflexiones sobre ciencia, tecnología e 
innovación”, organizada por la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) con la participación de los 
embajadores en México de Japón, Akira Yamada; de la República Popular de China, Qiu Xiaoqi, y del Reino 
Unido, Ducan Taylor, quienes expusieron las ventajas que invertir en el sector ha dejado para sus países. 
Cabrero expuso que hoy día no basta con ser un país industrializado para ser líder en la economía mundial, 
sino que se debe apostar al desarrollo del sector CTI. Los pronósticos indican que en 25 años los sectores en 
los que hoy el país es muy productivo se automatizarán en 85 por ciento, además que la cercanía con el 
mercado estadunidense podría dejar también de ser un atractivo para que las empresas se asienten en 
México. 
La Jornada, p.41, (Emir Olivares Alonso). 
 
Recorte al presupuesto en 2017 pone en riesgo metas de la UdeG, dice el rector 
El rector de la Universidad de Guadalajara (UdeG), Tonatiuh Bravo Padilla, reconoció que el recorte 
presupuestal al sector universitario que se aplicará en 2017 afectará las metas de crecimiento de cobertura, 
pues al menos se dejarán de abrir 2 mil espacios para alumnos de nuevo ingreso. Vamos a tener dificultades 
financieras, nos va a afectar la falta de los fondos extraordinarios que nos permitían un crecimiento mayor de 
la matrícula y de la oferta educativa, pero con los pocos fondos que quedaron y las bajas asignaciones a los 
mismos, va a ser un año apretado, admitió. En entrevista, luego de asistir al primer informe de resultados del 
programa Escuelas al Cien, consideró que no se pueden cumplir las metas que teníamos de llegar a 40 por 
ciento de cobertura en educación superior y de 80 por ciento en la formación media superior si no se revisa el 
tema presupuestal. En el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2017, aprobado en noviembre 
pasado en la Cámara de Diputados, si bien se reasignaron 941 millones de pesos para educación superior, la 
Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) había solicitado un 
incrementó de al menos 2 mil 770 millones de pesos. 
La Jornada, p.42, (Laura Poy Solano). 
 
Debe protegerse el gasto en ciencia 
El presidente del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Cabrero, resaltó en el Senado 
que la inversión que se canalice a ese sector es la base para alcanzar el crecimiento que requiere el país. 
Durante la entrega del premio al concurso Vive con ciencia, a 10 jóvenes de universidades y centros de 
educación superior del país, el titular de Conacyt insistió en que México debe demostrar que es capaz de 
apostarle a la ciencia y tecnología, como estrategia para replantear su modelo de desarrollo y subirse 
eficazmente a la ola de la sociedad y economía del conocimiento. Los presidentes de las comisiones de 
Ciencia y Tecnología del Senado y de la Cámara de Diputados, Patricio Martínez y Carlos Gutiérrez, 
coincidieron en que el próximo año debe impulsarse una estrategia para evitar recortes al gasto en ese rubro. 
La Jornada, p.42, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
Volpi toma posesión de la Coordinación de Difusión Cultural en la UNAM 
Ayer se hizo oficial la llegada del escritor Jorge Volpi Escalante a la Coordinación de Difusión Cultural de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En su edición del miércoles, La Jornada informó de la 
llegada de Volpi a esta Coordinación y adelantó que se esperan más cambios en algunos espacios 
dependientes de la misma, como Tv UNAM y Radio Universidad. Funcionarios de la casa de estudios 
detallaron que en la televisora de los universitarios, a la que Nicolás Alvarado tuvo que renunciar tras sus 
dichos sobre el cantante Juan Gabriel, será nombrado Armando Casas, ex director del Centro Universitario de 
Estudios Cinematográficos; en tanto que el nuevo director de Radio UNAM será el escritor Benito Taibo. En 
una reunión privada que se realizó ayer en la torre de la rectoría de la casa de estudios, el rector Enrique 
Graue Wiechers, dio posesión del cargo a Volpi, quien sustituye a María Teresa Uriarte, académica del 
Instituto de Investigaciones Estéticas, quien ocupó la titularidad de ese espacio desde hace cuatro años. 
La Jornada, p.44, (Emir Olivares Alonso), 
Milenio, (Milenio digital), http://www.milenio.com/cultura/jorge_volpi-cultura_unam-coordinacion-enrique_graue-
milenio_0_862114103.html 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/999823.html 
El Universal, (Redacción) http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/patrimonio/2016/12/9/volpi-difusion-cultural-unam 
24 Horas, p.5, (Notimex). 
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Trabajadores de la Universidad Chapingo toman carreteras para exigir pago de vales 
Integrantes del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Autónoma Chapingo (Stuach) efectuaron ayer un 
paro de labores, tomaron la caseta de la autopista Peñón-Texcoco y bloquearon la carretera federal Texcoco-
Lechería para exigir a las autoridades universitarias el pago de vales de fin de año por un monto de 11 mil 300 
pesos para cada trabajador agremiado. Desde las cinco horas del jueves, sindicalizados cerraron los cuatro 
accesos de esa casa de estudios y colocaron mantas para exigir solución a sus demandas. Negaron el acceso 
a los profesores y sólo permitieron la entrada de los estudiantes a sus internados. Un grupo de más de 400 
trabajadores marcharon desde el plantel hasta la caseta de cobro de la autopista Peñón-Texcoco. Ahí, los 
inconformes levantaron las plumas de peaje para dejar pasar de forma gratuita a los automovilistas con 
dirección a la Ciudad de México y realizaron bloqueos intermitentes. Exigieron a las autoridades universitarias 
cumplir con el otorgamiento de los vales de despensa por un monto de 11 mil 300 pesos. 
La Jornada, p.18, (Javier Salinas Cesáreo). 
 
Avanza plan para rehabilitar canales en Xochimilco  
El Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) concluyó la tercera etapa 
del proyecto para rehabilitar el área de canales de Xochimilco, San Gregorio Atlapulco y San Luis 
Tlaxialtemalco, que apoya la Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación (Seciti) capitalina. De esta 
manera, los productores de la zona chinampera de San Gregorio Atlapulco, San Luis Tlaxialtemalco y 
personas que se dedican a la prestación de servicios turísticos, serán los principales beneficiados con los 
trabajos de topografía de la zona canalera. El proyecto incluye la operación y rehabilitación de las plantas de 
tratamiento de agua de Nativitas, San Lucas y Museo, en Xochimilco, con cuyos resultados “se propone 
diseñar un nuevo sistema de contención, así como paso de agua en cada zona”. El director de Infraestructura, 
Modernización e Innovación Tecnológica de la Seciti, Mauricio León Salazar, explicó que en la tercera etapa 
del proyecto se efectuaron trabajos de topografía de toda la zona de canales de Xochimilco para generar un 
modelo de simulación hidráulico. Además, se diseñó un modelo de simulación, el cual servirá como base de 
información para posibles acciones sobre implementación, retiro o adecuación de exclusas, diques o 
compuertas. También permitirá evitar inundaciones de predios o parcelas, el desbordamiento o desecación 
parcial de canales o áreas enteras en la zona canalera.  
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/df/canales_xochimilco-plan_rehabilitacion-proyecto_unam-seciti-
milenio_noticias_0_862114211.html 
 
UACM diagnosticará acceso a educación para discapacitados 
La Universidad Autónoma de la Ciudad de México y la Comisión de Derechos Humanos capitalina firmaron un 
acuerdo, mediante el cual esa casa de estudios se compromete a realizar un diagnóstico sobre las 
condiciones de accesibilidad y de educación inclusiva de las y los estudiantes con discapacidad. Dicho 
diagnóstico abarcará aspectos como instalaciones, mobiliario, sensibilización y capacitación de la comunidad 
estudiantil, académica, administrativa y directiva, así como modelos educativos incluyentes y la armonización 
de procedimientos administrativos igualitarios. Además incluirá el transporte dentro de los aspectos relativos a 
las necesidades de accesibilidad en el entorno físico, así como los sistemas y tecnologías de la información y 
las comunicaciones. El acuerdo se estableció debido a quejas interpuestas por personas con discapacidad 
visual y auditiva, por la negación de ajustes razonables para que puedan acceder a la educación inclusiva. 
Milenio, (Eugenia Jiménez), http://www.milenio.com/df/uacm_diagnostico-accesibilidad_educativa-
discapacitados-milenio_noticias_0_862114222.html 
 
UNAM e IPN realizan vuelo suborbital para probar equipo tecnológico espacial 
Una imagen de la Tierra vista desde el espacio. Existen muchas, provenientes de las agencias espaciales del 
mundo u obtenidas por pequeños satélites en universidades o centros de investigación. Hacerlo con medios 
propios es tan fascinante como complicado, enviar un pequeño cohete o pagar el servicio a empresas 
espaciales para poner equipo satelital o suborbital tan sólo en la estratósfera es complejo. Es por ello que 
investigadores y científicos recurren a otros medios más sencillos para “alcanzar” estas alturas, como el 
empleo de globos estratosféricos, no sólo para capturar imágenes desde lo alto, sino para probar equipo 
espacial, hacer investigación y monitoreo atmosférico, por ejemplo. Ahora bien, investigadores de la UNAM, 
IPN y una empresa de base tecnológica lograron poner en (sub) órbita un globo con el sistema de Carga de 
Servicio Mexicana (CSM). La CSM es una plataforma del tamaño de un gabinete de CPU con diversos 
instrumentos tecnológicos en su interior. El logro consiste en el diseño y desarrollo de electrónica especial 
dentro de esta plataforma, la cual tiene un peso de cerca de dos kilogramos. Este tipo de vuelos son 
empleados recurrentemente para llevar a cabo investigación a estas alturas con un bajo costo, la NASA lleva 
a cabo este tipo de prácticas, aunque con globos capaces de soportar cargas útiles de hasta una tonelada. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/999821.html 
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Politécnico entrega premios de ensayo a la innovación educativa 
Con el propósito de fomentar la escritura entre los jóvenes del Instituto Politécnico Nacional (IPN), la 
Coordinación Editorial de la Secretaría Académica entregó el Premio de Ensayo Innovación Educativa 2016, a 
cinco estudiantes de esta casa de estudios. Xicoténcatl Martínez Ruiz, coordinador editorial de la Revista 
Innovación Educativa, señaló que los textos que se presentaron abordan el sentir de los politécnicos sobre la 
situación del instituto o reflexionan sobre tecnología. El premio es un espacio que pretende destacar el talento 
de los jóvenes para que, a través de la palabra escrita, se construya un país más democrático. En la categoría 
del nivel medio superior obtuvo el segundo lugar Jesús Emmanuel Plata Díaz, alumno del Centro de Estudios 
Científicos y Tecnológicos “Miguel Othón de Mendizábal, con el trabajo: “Qué con el ensayo ¿cómo ha 
cambiado la innovación educativa a lo largo de su misma existencia”. En la categoría nivel superior con el 
segundo lugar: Daniel Alejandro Villegas Acevedo, del Centro Interdisciplinario de Ciencias de la Salud 
(CICS), Unidad Santo Tomás con el ensayo titulado “Lógica sistémico-recursiva de la situación educativa en el 
aula del IPN”. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/999820.html 
 
“El Conacyt buscará un modelo de trabajo y financiamiento transexenal”: Enrique Cabrero 
Convertir al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) en una Secretaría de Estado no beneficiaría 
a la ciencia mexicana, al contrario, la haría más vulnerable a los vaivenes presupuestales anuales y a los 
cambios de políticas públicas sexenales, aseguró ayer el director general de Conacyt, Enrique Cabrero. Por 
ello solicitó el apoyo de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) para encontrar y promover un cambio de 
modelo jurídico para el Conacyt que permita hacer una planeación transexenal y evitar acelerones y frenos 
que han afectado a la investigación y desarrollo en el país. “Yo creo que el modelo debe estar dirigido a contar 
con un Conacyt reforzado, que cuente con mayores niveles de autonomía, aunque ya tiene bastante, pero se 
necesita un modelo jurídico que desexenialice el nombramiento del director del Conacyt  y que el 
nombramiento sea más parecido al modelo que tienen organizaciones como la National Science Fundation, de 
Estados Unidos, donde el presidente presenta una lista de nombres al Senado y, este órgano después de 
consultar a la comunidad científica toma la decisión”, indicó en el auditorio Galileo Galilei de la AMC. Ante 
cerca de 200 académicos, y de los embajadores en México de China, Qiu Xiaoqui;  Japón, Akira Yamada, y 
Reino Unido, Duncan Taylor, el director de Conacyt afirmó que aunque México es un país muy industrializado, 
esto no ha sido suficiente para colocarse entre las economías más avanzadas del mundo. Esto se debe a que 
los países que crecen a mayor velocidad han entrado en una espiral ascendente basada en la innovación, la 
cual parte del nuevo conocimiento que aporta la ciencia. 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/999819.html 
 
Propone el INEA intercambio pedagógico continental 
El director general del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), Mauricio López Velázquez, 
presidió la Presentación del Diplomado en Educación de Adultos realizada por el Instituto de Cooperación 
Internacional de la Asociación Alemana para la Educación de Adultos (DVV International) en coordinación con 
la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), cuyo objetivo es la formación de educadores de adultos para 
México, Centroamérica, el Caribe, América Central, Cuba y Región Andina esta región. 
Ningún país cuenta con la infraestructura educativa que tiene el INEA en la región, dijo Mauricio López, titular 
del INEA, quien propuso intercambiar prácticas pedagógicas en el continente en materia de diversidad 
lingüística y opciones de trabajo en comunidades que inciden en situaciones similares. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/999843.html 
 
Demandan a la UANL por publicar a Garro sin permiso 
La obra de la escritora Elena Garro está más viva que nunca, varias antologías y nuevas ediciones de sus 
cuentos, novelas y teatro han sido publicadas en el marco del centenario de su nacimiento, que se cumple el 
11 de diciembre, sin embargo, algunas de esas ediciones han protagonizado polémicas y han tenido que ser 
retiradas de circulación. Es el caso de Cristales de tiempo, un libro de “poemas inéditos” editado por la 
Universidad Autónoma de Nuevo León, con edición, estudio preliminar y notas de Patricia Rosas Lopátegui, a 
quien Garro nombró representante literaria y quien en su calidad de representante tiene en su poder buena 
parte del archivo de la dramaturga fallecida el 22 de agosto de 1998. Jesús Garro Velázquez, sobrino y 
heredero de la autora de Recuerdos del porvenir, ha interpuesto una demanda contra la Universidad 
Autónoma de Nuevo León (UANL) y contra Rosas Lopátegui por robo y abuso de confianza. Dice que no sólo 
no dio autorización para la publicación del volumen sino que además el libro contiene poemas que él ya había 
publicado en Elena Garro en la intimidad, de 2009. 
El Universal, (Yanet Aguilar Sosa) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/letras/2016/12/9/demandan-la-uanl-por-publicar-garro-sin-
permiso 
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Crean app para optimizar rutas de transporte en Zacatecas 
Un especialista de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería (UPIIZ), campus Zacatecas, del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN), diseñó un sistema para la visualización de transporte público de la zona 
conurbada de los municipios de Zacatecas y Guadalupe. El ingeniero en sistemas computacionales, Max 
Brayan Sauceda Tinajera, dijo que el sistema incluye una aplicación móvil llamada Suben, que ya se 
encuentra disponible de forma gratuita para dispositivos Android, en la tienda de Google Play. Expuso que el 
proyecto de visualización de transporte público se compone por cuatro partes: la aplicación móvil, un sistema 
de geolocalización (GPS), un módulo de administración web y un módulo de administración de un servidor de 
Internet. 
El Universal, (Notimex) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/techbit/2016/12/8/crean-app-para-optimizar-rutas-de-transporte-en-
zacatecas 
 
Juez detiene cese de director en la UAT 
El director de una facultad de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT) cuyo contrato le había sido 
rescindido, fue amparado por un juez de distrito con una suspensión provisional de los actos en su contra, por 
lo que podrá regresar a dirigir en dicha institución. El conflicto en la Unidad Académica de Trabajo Social y 
Ciencias para el Desarrollo Humano cobró fuerza el 1 de diciembre, cuando le notificaron al director del 
plantel, José Amparo Vargas Martínez, la rescisión del contrato como empleado de la UAT. La notificación fue 
hecha por el abogado general de la casa de estudios, Mario Martínez Velázquez, y el contralor Humberto de la 
Garza Almazán, ante la presencia del notario público 240, José Manuel Núñez Pérez. Mediante un 
comunicado, la UAT precisó que “en el presente caso, la rescisión no se realizó conforme a la normatividad 
interna de la Universidad, sino conforme a la Ley federal del Trabajo”. 
El Universal, (Roberto Aguilar) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/12/9/juez-detiene-cese-de-director-en-la-uat 
 
Amenaza la Contu al rector para que acepte a Saúl García 
La Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (Contu) amenazó al rector de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, con llevarlo a juicio político y efectuar movilizaciones con 
trabajadores de otras instituciones de educación superior, si éste no reconoce a Saúl García Guerrero como 
Secretario General del Sindicato Único del Personal Académico (Supauaq). En rueda de prensa en un 
conocido hotel de la capital queretana, representantes de los sindicatos universitarios de Puebla, Nayarit, 
Zacatecas, San Luis Potosí, Guadalajara y Veracruz, manifestaron su solidaridad tanto a García Guerrero, 
como a Laura Leyva, dirigente del sindicato de trabajadores administrativos (Steuaq). Saúl García Guerrero, 
quien tiene la toma de nota otorgada por la Junta de Conciliación y Arbitraje, afirmó que sus principales 
peticiones a la administración central de la Universidad Autónoma de Querétaro son que se le entreguen las 
instalaciones sindicales ubicadas en la calle de Hidalgo y que se depositen al comité que preside las cuotas 
sindicales de sus afiliados, mismas que, dijo, ascienden a cerca de 680 mil pesos (170 mil por quincena). 
El Universal, (Redacción Querétaro) 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/metropoli/09-12-2016/amenaza-la-contu-al-rector-para-que-acepte-saul-
garcia 
 
Universidades trabajarán para mejorar la capital 
El Gobierno de la Ciudad de México firmó un convenio entre cuatro de las universidades más importantes de 
la metrópoli con el objetivo de generar ideas innovadoras para hacer uso del sistema de datos abiertos y, con 
ello, solucionar los problemas que tenga la capital mexicana. Los institutos que trabajarán con la 
administración local son la UNAM, el CIDE, el IPN y el ITESM. En el marco del Cuarto Encuentro de Gobierno 
Abierto Soluciones para la Ciudad 2016, el titular de la Consejería Jurídica de la CDMX, Manuel Granados, 
mencionó que se desarrollarán proyectos que requieran el uso de datos abiertos de dependencias del 
Gobierno 
24 Horas, p.10, (Karla Mora). 
 
Galardona CEDH a la Universidad Nicolaíta 
El Consejo de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos ( CEDH ) entregó de la Presea Michoacán al 
Mérito en Derechos Humanos 2016 a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo ( UMSNH ) por 
su espíritu humanista y defensa en ese ámbito. El rector de la máxima casa de estudios, Medardo Serna 
González, recibió el galardón de manos del ómbudsman, Víctor Manuel Serrato Lozano, y señaló que en 
vísperas de celebrar el primer centenario de su fundación, en 1917, para la Universidad Michoacana el recibir 
la presea resulta significativo, ya que la institución hunde sus raíces en el tiempo y goza de una rica tradición 
humanista, presente en casi todos los momentos de la historia del país. Destacó que la UMSNH es una 
institución al servicio del pueblo, y al cumplir con su finalidad y objetivos, contribuye al respeto a la dignidad 
humana; por lo que derivado de la reforma constitucional en junio de 2011, en materia de derechos humanos, 
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la institución ha encaminado su esfuerzo para que su actuar se ajuste a los estándares en esta materia. El 
presidente de la CEDH, Víctor Manuel Serrato, resaltó que la actividad diaria de muchos de los defensores de 
derechos humanos y de las organizaciones de la sociedad civil ha cambiado para bien e hizo un 
reconocimiento público al esfuerzo que realizan en la protección y defensa de los derechos constitucionales. 
(…) 
El Universal, p.36, (Carlos Arrieta). 
 
Reclaman aumento en hospitales de Guadalajara 
Cerca de 2 mil trabajadores de los dos hospitales civiles de Guadalajara, administrados por la Universidad de 
Guadalajara, se manifestaron ayer en avenidas de la capital del estado y frente al Congreso local en protesta 
por el magro aumento presupuestal aprobado por la legislatura estatal para el próximo año, pues no alcanza 
para insumos ni para aumento salarial, señalaron. 
La Jornada, p.37, (Juan Carlos G. Partida). 
 
FEU; cúpula privilegiada 
Mientras en la Universidad de Guadalajara (UdeG) existe una queja constante por la falta de mejorías en las 
instalaciones y la insuficiencia de equipos tecnológicos para su uso en las clases diarias, la casa de estudios 
de Jalisco destinó este año un presupuesto millonario para la remodelación de las instalaciones de su 
organización estudiantil mayoritaria. La Federación de Estudiantes Universitarios (FEU) que desplazó a la 
anterior organización estudiantil tras la llegada de Raúl Padilla López a la rectoría general en 1989, ha sido 
uno de los pilares fundamentales para que el hoy presidente de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara 
siga ostentando el máximo poder de decisión en la casa de estudios. Junto a la FEU, los sindicatos de 
trabajadores administrativos y académicos, y las decisiones tomadas por la burocracia en el Consejo General 
Universitario se forma un conglomerado administrativo que hoy le da legitimidad al poder ostentado por Padilla 
López. Tal como lo dio a conocer Reporte Indigo el pasado 22 de noviembre, la UdeG ha destinado cerca de 
138.8 millones de pesos para remodelar las instalaciones de la administración central, como lo es el Edificio 
Administrativo ubicado en la Avenida Vallarta y Enrique Díaz de León, en pleno centro de Guadalajara. Los 
pisos que más se han visto beneficiados con estas remodelaciones han sido los de la Rectoría General y la 
Secretaría General de la casa de estudios, mismas oficinas que hoy son ocupadas por dos importantes 
miembros del llamado G4, un grupo selecto comandado por Raúl Padilla. Este G4 es integrado por Tonatiuh 
Bravo Padilla, hoy rector general, Alfredo Peña Ramos, secretario general, y también por Trinidad Padilla 
López, hermano de Raúl y actual titular de la Procuraduría de Desarrollo Urbano. A este grupo selecto 
también lo integraba el finado rector Carlos Briseño Torres. No obstante que los beneficios no sólo se 
concentran en esta burocracia selecta, sino que el presupuesto universitario también ha sido suficiente para 
derrocharlo en otros proyectos de gran ostentación, como la remodelación y reinauguración de las 
instalaciones de la Federación de Estudiantes Universitarios. 
Reporte Índigo, p.22, (Jonathan Ávila). 
 

Internacional: 
 
Universidades en Illinois no serán santuario de alumnos indocumentados 
La universidad estatal de Illinois (EU) no será santuario de estudiantes indocumentados, pero los "ayudará y 
protegerá", decisión que sigue a las adoptadas recientemente por tres de los principales centros de educación 
superior de la ciudad de Chicago. En una carta enviada hoy a los estudiantes y la comunidad, el presidente de 
la Universidad de Illinois, Timothy Killeen, señaló que "no podemos declarar santuario nuestras instalaciones, 
porque el concepto no está bien especificado y puede poner en peligro a nuestra institución". De todas 
maneras, "continuaremos haciendo todo lo posible dentro de la ley para apoyar y proteger a nuestros 
estudiantes", en los campos de Chicago, Urbana-Champaign y Springfield, agrega. 
El Universal, (EFE) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/mundo/2016/12/8/universidades-en-illinois-no-seran-santuario-de-
alumnos-indocumentados 
 
 
 
 


